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给师妹的一封信

师妹：

安好，见字如面。来信已收到，为兄不胜喜悦。信上说，第一次给我写信，你很激动，其实我亦如此。你在那么忙
的情况下，还抽时间给我写信，断续不止，实在是我的福气。不过许久未有动笔，都不知该怎么下手。

说起写字，我自认为不怎样，小时候从没好好练过，如今，写字的机会也愈来愈少。但说来奇怪，这些年，一直在
这件事上被不少人褒扬，兴许勉强过得去罢。真正写得一手好字，是一件费力的事情。就如同这个时候的我，非下
苦功，难有提高。师妹的字，也还可以，我都能看明白，当然，多练习，总没有坏处的。

看着你说换座位，不禁想起了自己。曾经在教室里、在课桌前的往昔旧日、一点一滴。数学，一直以来都是我的强
项，各种数学的游戏、几何的构图、还有巧妙的思维，皆所热衷。然而英语，不得不说，是我之一大硬伤。也不知
哪年哪月便和英语计较上了，从此我不待见它、试卷上的分数也总埋汰我。在这事上，如今倒可以轻松一笑：终于
不必受那折磨了。

同师妹一样，我也有诸多喜欢的东西。许是对完美景致的追求、许是文人酸腐的诟病。欢喜着温暖惬意的风华，感
念于怀旧阑珊的岁月。不能说喜欢摄影，但也时常想记录一些天涯的羁旅；不能说爱听音乐，但也偶感于旋律中的
心怀；不去想念高山，但也曾面朝大海；巍巍华夏，多少胜景，妄想饱览一番。

曾经也听过几首古风的歌曲，至于我来说，还是以为有一些丝矫揉了。扪心自问一下，似乎对大多数事物，我并没
有那个“之最”。音乐也一样，只觉舒缓有舒缓的味道，怀旧有怀旧的情致，摇滚亦有摇滚的澎湃。如我以前写过
的，看的是心情，是自己的'喜怒哀乐。

你我之相识，根本是源于文字，自然有不少可以言说之处。其实七秀群里讲的那些所谓韵律、所谓意境不过是皮毛
而已，诗词一道，奚啻那般简单。而我所能教给你的，也极其有限，我讲过，我是如何学习过来的，“但从旧典拈
佳句，不问红尘觅解人”这是我们必须经历的过程。学诗词如此、从文如此、工作也如此，唯有耐得住寂寞，潜心
修炼，唯有自己的财富积累得足够夯实，方可有提问的权利、有发言的资格。而到了那个时候，你也就会明白，书
本上能教给你的知识远远比我多，为兄不过能给你指一个方向罢了。

你的信中提到，我们该买什么样的小说，该读什么样的书。盖士人读书：第一要有志，第二要有识，第三要有恒。
有志则断不甘为下流；有识则知学问无尽，不敢以一得自足；有恒则断无不成之事。不知你可理解？遥想当年，我
也看了很多武侠小说，可以说我对古风的喜欢，也有这小说部分原因，而我所看的，也只金庸、古龙、梁羽生等名
家之作。

至于说到名作家的为人，我不敢妄作评说。一如徐志摩此人，抛弃糟糠之妻，追求所谓“真爱”，又至见异思迁，
其行为定然是我辈不耻，但他的诗却也是有大才情。我们大可以不必去评述一个人的综合形象，完全可以取其精华
，为我所学，你说是吗？这也是我为什么没有所谓“偶像”的原因。当今歌坛影坛的明星，充其量我喜欢他的歌，
我赞叹他的演技，至于他个人，我又从哪里去识得，从哪里去“偶像”呢？
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师妹你说“我本是随遇而安的人，哪里都无所谓，心已经提不起力去反对，也就慢慢接受了”忘了出自谁的手笔，
可能是安意如吧，当初我也因这么几句话而遐思神往。想如今我身在北国异地，背井离乡，自然是有不得已的苦衷
，但这并没有什么。工作和学习在某种程度上来讲，是一回事，都是我们人生中的一个属性，忙与不忙和快乐不快
乐是不成比例的。只要我们记得，今天的努力与付出，是为了将来而准备，是不辜负、不放弃、不气馁。

为兄是家中独子，又因遭遇缘故，一直想有一个妹妹，直到师妹出现。很珍惜这一份情谊，也很期待将来或能有交
集。愿我能早日成长，做好一个师兄该做之事；愿师妹拥有简单的快乐，单纯的幸福。

祝好！

更多 书信范文 请访问 https://www.xiaorob.com/fanwen/shuxin/
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